

alle territorialen Annexionswünsche des deutschen Imperialismus unerbittlich bekämpft und die Achtung vor allen großen und kleinen Staaten und Völkern und die Unverletzlichkeit ihres Gebietes als selbstverständlichen Bestandteil ihrer Außenpolitik betrachtet.

Viertens und nicht zuletzt, Genossen, ist unsere Partei durch die Opfer legitimiert, die sie im Dienst des deutschen Volkes brachte. Keine Partei hat sich schon lange vor und dann nach Hitlers Machtantritt mit solchem Elan und Masseneinsatz in den Kampf gegen den Faschismus geworfen wie die Kommunisten. Keine Partei hat im Kampf gegen Faschismus und Krieg auch nur entfernt die ungeheure Zahl von Opfern gebracht wie wir. Von den 300 000 eingeschriebenen Mitgliedern der KPD wurden nach bisher unvollständigen Ermittlungen unter der faschistischen Diktatur mehr als 145 000 eingekerkert oder in Konzentrationslager verschleppt. Zehntausende Kommunisten wurden erschlagen, erschossen, geköpft oder auf andere Weise ermordet. 27 kommunistische Reichstagsabgeordnete und noch weit mehr Landtagsabgeordnete kamen im Kampf gegen Hitler um. Wo ist eine Partei in Deutschland, die wie die unsrige mit dem Teuersten bezahlte und mit dem Blut ihrer Besten bewies, daß sie eine Partei von Helden und die Heimstatt der höchsten Ideale des deutschen Volkes ist? (Lebhafter Beifall.)

Unsere Partei - das ist jener bayrische Arbeiter und kommunistische Abgeordnete Hans Beimler, der die Folter im Konzentrationslager Dachau übersteht, der flieht und sich mit krankem Leib, aber felsenfestem Herzen durch das braune Heer der Häscher schlägt, um im fernen Spanien den Verderbern Deutschlands mit der Waffe gegenüberzutreten; das ist jener jüngste Abgeordnete des Reichstages, Arthur Becker, der als Offizier der Internationalen Brigaden schwer verwundet den Rückzug seiner Kameraden deckt und als Gefangener Francos und der Gestapo durch keine Tortur zum Verrat zu bewegen ist.

Unsere Partei - das ist Liebknecht und Thälmann, John Schehr und Georg Schumann, Ernst Schneller und Theo Neubauer und jene Zehntausende namenloser Kommunisten, die getreu bis in den Tod waren und die Glorie ewigen Gedenkens und Ruhmes erwarben. (Starker Beifall.)

Ganz Deutschland leuchtet das Licht ihrer lodernden Entschlossenheit und ihrer unvergänglichen Taten, und diejenigen - wir wollen